



attac

LE COURRIEL D'INFORMATION

n°71 – vendredi 17 septembre 1999.

AGISSONS.

Dans ce numéro

- 1- Nous voulons...
- 2- Nous demandons...
- 3- Nous agissons...
- 4- Nous réalisons...
- 5- Nous déclarons...
- 6- Vous avez rendez-vous avec ATTAC

Nous voulons...

Dans une salle comble, la première réunion du Conseil scientifique depuis la « rentrée » s'est tenue ce mercredi 15 septembre. Elle a mis en valeur la variété et l'urgence des chantiers de réflexion, de recherche et d'appui scientifique. Elle a permis à la motivation de l'ensemble des membres présents de s'y exprimer.

Paradis fiscaux, fonds de pension, emploi et cycle de négociations commerciales globales, dit « Round du Millénaire », sujets dont le centre est constitué par le fonctionnement des transactions financières et la dictature qu'elles nous imposent, ont été les thèmes de discussions et de réflexions communes.

Un exposé dense et clair sur l'OMC et son fonctionnement a été effectué par Susan George et Vincent Espagne. Sur l'Ordre du jour actuel du « Round du Millénaire », il a fait apparaître la volonté affichée par les gouvernements d'abandonner les citoyens au sort que leur réservent les multinationales et à l'organisation du commerce favorisant les nations les plus riches.

Appuyer les luttes et dire non là et quand c'est possible. Informer toujours et partout. Préparer et proposer des alternatives. Voici comment se déclinent les missions que le conseil scientifique s'est donné pour les semaines à venir.

Nous voulons montrer qu'un autre monde est possible et le proposer. Nous voulons expliquer que les « fatalités » d'aujourd'hui sont les symptômes d'un état de fait voulu et planifié, les conséquences d'une réglementation astreignant les citoyens à subir la « libéralisation ».

Nous demandons...

Nous demandons aux citoyens de s'impliquer dans ce travail énorme et d'agir avec nous pour faire reculer « l'impossible » et donner une chance à la vie et aux sociétés de s'épanouir. Parmi tous les chantiers, certains par leur actualité, leur complexité, leur importance, ont besoin de votre aide.

Participer avec nous.
Groupe de travail sur l'emploi.

La première activité de ce groupe de travail du conseil scientifique consistera à faire des propositions à propos de l'affaire « Michelin » (profit semestriel +20%, cours de la bourse +12% et 7 500 licenciements)

Le groupe sera animé par Jean Marie Harribey, professeur d'économie à l'Université de Bordeaux II et membre du mouvement « Un travail pour chacun ». Il est composé pour l'instant de François Chesnais, professeur associé d'économie à l'Université Paris XIII, Gérard Gourguechon, porte-parole du Groupe des 10, Jacques Nikonoff, administrateur civil et membre du mouvement « Un Travail pour chacun » et Dominique Plihon, professeur d'économie à l'Université Paris XIII.

Si vous voulez participer à ce groupe et/ou lui apporter des informations directes, envoyez une courte présentation de vos fonctions, qualités, etc. à :

Jean Marie Harribey
Aux bons soins de Christophe Ventura
cs@attac.org



attac

tel: 01.43.36.30.54
fax: 01.43.36.26.26

Travailler avec nous
Groupe de travail sur le Round du Millénaire

Tous les métiers, toutes les activités de notre vie sont concernés par l'Ordre du jour du « Round ». Ils sont touchés ou directement ou par les différents accords qui vont être discutés : accord sur les services (GATS), sur les tarifs industriels (GATT), sur la propriété intellectuelle (TRIPS), sur les droits de douanes, les barrières techniques, sanitaires etc.

Ce groupe de travail animé par François Chesnais, Susan George et Vincent Espagne a pour but de mettre au point des fiches métier par métier qui permettent à tous de se rendre compte de ce qui va se passer. Il n'y a pas que les métiers de la Culture ou de l'Agriculture... loin de là.

Vous êtes une ou un professionnel(le) des métiers de la communication, vous pouvez nous aider à la rédaction et à la mise en page de ces fiches didactiques.

Si vous voulez travailler avec nous, contactez le « Groupe Round »
Aux bons soins de Laurent Jésover
jesover@attac.org

Compte tenu de l'actualité et de l'urgence le planning de travail prévu est le suivant : réunion d'information si possible la semaine prochaine + mis au point des fiches la semaine suivante + relecture, supervision des textes et publication finale la semaine d'après.

Proposer avec nous.
Groupe de travail ACPIR

L'Accord des Citoyens et des Peuples sur les Investissements et les Richesses est un chantier mis en route durant l'été 1998 par Susan George et l'Observatoire de la Mondialisation. Il est la clé de voûte de l'ensemble des propositions auxquelles le Conseil scientifique veut s'associer, collaborer et l'une de celles qu'il souhaite mettre en place.

Si vous êtes avocat ou juriste spécialisé dans le droit international ou si votre domaine de spécialité juridique peut aider à l'élaboration d'un tel accord, merci de vous faire connaître en envoyant un bref descriptif de vos spécialisations au groupe ACPIR
Aux bons soins de Christophe Ventura
cs@attac.org

tel: 01.43.36.30.54
fax: 01.43.36.26.26

Créer avec nous.

Vous êtes dessinateur et/ou scénariste de bandes dessinées... nous avons des projets à vous proposer sur l'OMC, à partir justement des fiches réalisées par métier (voir plus haut le « Groupe Round »).

Vous pouvez contacter Vincent Espagne
vespa@globenet.org

Nous agissons...

Nous n'avons pas chômé à la Bourse du Travail. 550 militants se sont retrouvés autour d'initiatives pour mettre en place des groupes d'action : « Désarmons l'OMC ! ». Après les exposés d'orateurs présentant les différentes facettes du « Round du Millénaire » (Services, Agriculture, Propriété intellectuelle etc.) et ceux exposant les moyens généraux d'action (journaux, autres organisations, etc.), tous les représentants et participants des groupes locaux ont alors mis en place une bourse d'idées et d'actions.

C'est là que nous avons découvert un groupe local lycéen (10 représentants dans la salle)... que les retraités présents ont pu appuyer de leur expérience telle initiative et offrir de leur savoir et de leur temps pour les réaliser, qu'un groupe important s'est spontanément formé pour aller distribuer des tracts sur leur lieu de travail, La Défense (ils prévoient 15 000 tracts mardi prochain entre midi et deux, de quoi donner le vertige...)

Car comme l'a très bien dit Susan George, l'heure est grave et l'urgence est là : il faut stopper ce Round monstrueux et nous unir ! agriculteurs ou cinéastes, acteurs, écrivains et musiciens, employés, professeurs et artisans, cadres, ingénieurs et chercheurs avant de nous faire « canarder les uns après les autres », ce sont ses termes... Toutes les professions, tous les métiers, toute la société est à l'ordre du jour du « Round » ! Rendez-vous a donc été pris le jeudi 23 septembre pour le meeting public dans lequel tout le monde compte bien donner de la voix et montrer que nous sommes.

« Nous partîmes cinq cents ; mais par un prompt renfort,
Nous nous vîmes trois mille en arrivant au port,
Tant, à nous voir marcher avec un tel visage,
Les plus épouvantés reprenaient de courage ! »



attac

Pour ne citer que Corneille qui est bien d'accord avec moi...

Plus de détails, groupe d'action par groupe d'action, dans le prochain Courriel d'information avec tous les contacts.

Jeudi 23 septembre :

<http://attac.org/fra/grou/doc/75.htm#2309>

Nous réalisons...

ATTAC RHONE réalise un film d'information et d'introduction au débat sur l'OMC et le « Millennium Round ».

Le film sera disponible début octobre.

Pour financer cet outil, nous pré-vendons les cassettes VHS du film aux prix suivants:

- 150 Frs pour un usage individuel,
- 250 Frs pour les comités locaux Attac,
- 500 Frs pour les autres organismes.

Ces prix incluent le port.

Merci d'établir vos chèques à l'ordre d'ATTAC-RHONE (44, rue Saint-Georges 69005 LYON).
Contact : rhone@attac.org

Synopsis pour un film d'information sur les enjeux du « Millennium Round »

- 1 - INTRO
- 2 - PARTIE 1 : C'EST QUOI L'OMC ?
- 3 - PARTIE 2 : LE ROUND DU MILLÉNAIRE : QUELS ENJEUX ?
- 4 - PARTIE 3 : LE RAPPORT DE FORCE PEUT-IL CHANGER ?
- 5 - CONCLUSION

(1) INTRO

Voix Off : toute l'histoire des relations commerciales internationales démontre que les négociations multilatérales ne se soldent jamais, comme le prétendent les promoteurs du libéralisme, par "un jeu à somme gagnante" mais toujours par une victoire pour les plus forts.

Exemple : lors des négociations qui ont précédé la signature de l'accord de Marrakech, les USA se sont opposés à la libéralisation du secteur des assurances.

Pourquoi ?

Parce qu'aux Etats-Unis, ce secteur est sinistré et que sa libéralisation aurait fini de le détruire face à la puissance de ce même secteur en Europe.

Un nouveau cycle de négociations va démarrer sous l'égide de l'OMC à la fin du mois de novembre. Ce cycle se veut englobant, c'est-à-dire qu'il prétend inscrire dans les prérogatives de l'OMC de nouveaux secteurs comme la concurrence, les marchés publics, la propriété intellectuelle, les biotechnologies, l'investissement...

Comment fonctionne l'OMC, ?

Quels sont les rapports de force en présence ?

Quels effets produiront ces négociations sur notre vie quotidienne et sur celles des populations des pays du Sud ?

C'est à ces questions que nous allons tenter de répondre

(...) synopsis complet sur demande auprès de rhone@attac.org

Nous déclarons...

Ce n'est plus un mouvement c'est un raz de marée ! Dans tous les pays, sur tous les continents, partout dans le monde, des confins au centre en passant par chez nous... plus de 1 100 organisations, mouvements, syndicats et associations ont signé la déclaration des membres de la société civile internationale en opposition au "cycle du millénaire" ou à tout autre cycle de négociation commerciale globale.

En France pour le moment un peu en retard, une trentaine de signataires seulement dont ATTAC évidemment. Nous vous demandons donc de vérifier auprès des syndicats, mouvements, organisations et associations dont vous pouvez être membre par ailleurs ou avec lesquels vous êtes en relation si cette déclaration a bien été signée et la faire signer dans le cas contraire.

Nous ne pouvons qu'insister sur son importance. Il temps de le faire, mais il faut le faire tout de suite : le calendrier avance et nous serons très bientôt embrigadé de force dans ce cycle de négociations commerciales globales, baptisé pompeusement « Cycle du Millénaire ».

Apportez votre soutien à la campagne contre le futur " Cycle du Millénaire " en signant la pétition suivante !

Pour la signer, pour obtenir sa traduction dans diverses langues ou la liste des signataires, contactez :

Ronnie Hall (Amis de la Terre)

26-28 Underwood street ; London N17JQ ; U.K.

tel +441714902665

télécopie +441714900881.



attac

MEL : ronnieh@cwcom.net

DECLARATION DES MEMBRES DE LA SOCIETE CIVILE INTERNATIONALE EN OPPOSITION AU " CYCLE DU MILLENAIRE OU A TOUT AUTRE CYCLE DE NEGOCIATION COMMERCIALE GLOBALE.

En novembre 1999, les gouvernements de différents pays du monde se réuniront à Seattle pour la " 3ème Conférence Ministérielle de l'OMC ", Nous soussignés, membres de la Société Civile Internationale, sommes opposés à tout effort en vue d'accroître les pouvoirs de l'OMC au moyen d'un nouveau train de libéralisations. Au lieu de cela, les gouvernements devraient revoir et corriger les insuffisances du système de réglementations ainsi que les statuts de l'OMC lui-même.

Le cycle des accords de l'Uruguay et la création de l'OMC ont été présentés comme un moyen de promouvoir la création de richesse globale, d'amener la prospérité et de promouvoir le bien être pour tous dans tous les états membres.

En réalité, durant les cinq dernières années, l'OMC a contribué à la concentration des richesses entre les mains d'une poignée de très riches, à l'augmentation de la pauvreté de la majorité de la population du monde et à une utilisation accrue de types de production et de consommation insoutenables.

Le Cycle des accords de l'Uruguay a eu pour effet principal d'ouvrir de force des marchés pour le plus grand profit des sociétés transnationales au détriment des économies nationales, des travailleurs dans leur ensemble et de l'environnement.

De plus, le système de l'OMC, ses règles et ses procédures sont anti-démocratiques, manquent totalement de transparence, de fiabilité, et ont eu pour résultat de marginaliser la grande majorité de la population mondiale.

Tout cela est survenu dans un contexte d'instabilité économique globale, et, l'accélération de la globalisation s'est traduite par la destruction d' économies nationales, une inégalité croissante entre et à l'intérieur même des pays ainsi que par une dégradation généralisée de l'environnement.

Les Gouvernements qui dominent l'OMC et les Compagnies Transnationales qui sont les bénéficiaires directs de son système refusent de

reconnaître ces problèmes et d'y chercher une solution.

Bien au contraire, ils poussent pour obtenir une libéralisation accrue au travers de décisions qu'ils poussent l'OMC d'adopter, ce qui ne pourra qu'exacerber la crise associée au processus de globalisation et à l'OMC.

Nous sommes totalement opposés à toute nouvelle négociation en vue d'une libéralisation accrue et particulièrement à celle qui amènerait d'autres zones d'influence dans le domaine de l'OMC tels que : les investissements, les politiques de la concurrence et les fournitures au gouvernement .

Nous sommes également opposés aux aspects commerciaux des accords sur le droit de la propriété intellectuelle (T R I P S)

Nous demandons qu'un moratoire soit appliqué à toute négociation ultérieure en vue d'accroître les responsabilités et les compétences de l'OMC . Durant la période couverte par le moratoire, une revue en profondeur des accords existants devrait avoir lieu et les mesures nécessaires prises en vue de les modifier.

Une telle révision devrait s'appliquer particulièrement à l'impact de l'OMC sur les Communautés Marginalisées sur le Développement, la Démocratie, l'Environnement, les Droits de l'Homme, le Droit du Travail, les Droits des Femmes et des Enfants.

Cette révision devrait être effectuée en étroite collaboration avec la Société Civile Internationale.

L'échec de l' A M I (accord multilatéral sur les investissements) proposé par l'O E C D démontre l'opposition totale du public à la dérégulation de l'économie globale, à la domination accrue des grandes compagnies Transnationales et, à l'utilisation sauvage des ressources et à la dégradation de l'environnement .

La révision du système permettra à la société de changer de route, de développer une alternative plus humaine et plus soutenable du système international des relations en matière de commerce et d'investissements.



attac

Vous avez rendez-vous avec ATTAC

D'ici au prochain numéro du courriel d'information voici quelques rendez-vous d'ATTAC et de ses groupes locaux auxquels vous pouvez participer. Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre calendrier <<http://attac.org/fra/cale>>

- Vendredi : MONTREUIL - ST DENIS (Réunion) - REALMONT - NANTES - CHARLEVILLE MEZIERES - GENEVE (Suisse)
- Samedi : PARIS CENTRE - LA CIOTAT - MILLAS
- Lundi : PONTOISE (Très intéressante réunion sur la consommation citoyenne : pouvoir d'achat... pouvoir d'agir !)
- Mardi : ST DENIS (Réunion)
- Depuis le 6 septembre : FOREL OGM <http://attac.org/fra/list/doc/forelogm.htm>